

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, a los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:

San Francisco, 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 5 00
Número del día 10 céntos. Atrás-
dos, 25. Suplemento 5 céntos.
Anuncios a precios módicos, con
extensa circulación por insertarse
en las ediciones que en gran número
se reparten gratis.

NOTICIAS DIVERSAS

Aniversario

Como todos los años, ayer celebraronse en la capilla de Ntra. Sra. del Pilar, de la parroquia de San Lorenzo, los acostumbrados solemnes cultos en conmemoración de la venida de la Stma. Virgen a España y su aparición sobre el Pilar de Zaragoza.

Por la mañana tuvo lugar una Misa solemne y por la noche, después de rezarse el Rosario, predicó notablemente el canónigo Sr. García Cozano, interpretándose luego a tres voces, con acompañamiento de órgano, escogidos gozos, las letanías lauretana y la Salve.

A los cultos concurrió la Real Archicofradía del Pilar y numerosos fieles.

Centro Católico de Obreros

Anoche celebróse una agradable velada en el local de esta institución, concurriendo innumerables personas.

Después de rezarse el Santo Rosario, verificóse una rifa de lotes en metálico entre cinco socios y luego otro de preciosos cromos-almanaques del presente año.

Varios niños de los que se educan en las Escuelas del mencionado centro recitaron poesías y diálogos, y un nutrido coro de voces infantiles, acompañados al piano por D. Emilio Rojas, entonaron alegres villancicos ante el nacimiento colocado en el Salón de actos y de cuya instalación ya nos hemos ocupado.

Un suicidio

Según telegrama enviado a este Gobierno civil por el jefe de la estación del paso del tren número 2 por el kilómetro 136, se arrojó a la vía una mujer, siendo arrollada por la máquina, y estando el tren en dicho punto veinte minutos.

El cadáver quedó custodiado, ignorándose los móviles que impulsaron a esa desgraciada a cometer tan horrible delito.

Vapores de Pinillos

Situación de los vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C. en la 1.ª semana de Enero.

- El «Miguel M. Pinillos», en Pasajes.
- El «Conde Wifredo», en Génova.
- El «Pío IX», de Ponce para Santiago de Cuba el 1.º
- El «Martín Sáenz», de Valencia para Málaga el 31.
- El «Catalina», de Puerto México para Nueva Orleans el 29.
- El «Valbanera», en Buenos Aires.
- El «Cádiz», de Las Palmas para Río Janeiro el 28.
- El «Barcelona», de Río Janeiro para Las Palmas el 25.

Accidente en bahía

Trabajando ayer tarde, en el barco *Mary*, el tripulante Juan González, fué alcanzado por el volante de la máquina, que dándole un fuerte golpe en la espalda le arrojó a algunos metros de distancia, donde cayó sin conocimiento.

Auxiliado por sus compañeros, fué conducido a tierra, llevándolo en coche del muelle al hospital de San Juan de Dios.

En este establecimiento fué curado de una contusión con ematoma en la región infraescapular izquierda y fractura de la sexta costilla por el ángulo inferior.

Después de curado, y en la misma forma en que se había llevado al hospital, fué conducido a bordo.

Enfermo

En la ciudad de Utrera se encuentra delicada de salud la respetable señora madre del Interventor de Hacienda de la provincia, don Modesto Marín.

Deseamos su pronto restablecimiento.

El Rey en Granada

Los periódicos de Granada traen completa información de la cacería regia en Lachar.

En aquella ciudad y en los pueblos por donde pasó el Rey ha sido aclamado por el pueblo que salía a saludarlo en todas las estaciones.

El día primero de año oyó misa Su Magestad en la iglesia de Santa María, en la Alhambra; dirigiéndose de allí a la estación donde ocupó el tren que lo condujo a Lachar.

En la primera cacería que terminó a las cinco de la tarde se cobraron 324 perdices y 17 liebres.

POR EL TELEGRAFO

La nota del día

El Sr. Moret, conforme se había anunciado, marchó al campo, donde se propone pasar el día.

El Sr. Alba continúa sin acudir al Ministerio de la Gobernación, y por tanto sin recibir a los periodistas que acuden a este Centro Oficial, por ser el único donde debe recibirse noticias, pues los demás Departamentos Ministeriales están cerrados en estos días de fiestas.

El Sr. Alba no se ha hecho cargo de esto y nos da sin noticias, temiendo darlas para negativas, lo que resulta una labor de asidua e infatigable.

Los Centros oficiales, perdiendo lastimosamente el tiempo por no acudir los funcionarios obligados a facilitar la pensosa gestión de la prensa periódica.

Esto, después de todo, redanda en perjuicio del propio Gobierno, que quebranta su espíritu democrático y liberal, de una manera lastimosa.

Algunos dicen que el Sr. Moret no ha regresado al campo; otros aseguran que ha regresado al anoche.

El Sr. Alba es el que continúa sin acudir al Ministerio de la Gobernación, adonde concurren los periodistas inútilmente, en busca de noticias que nadie les da.

El General Weyler

Hoy marchó a Barcelona el capitán general de Cataluña, que volverá a Madrid, tan pronto regrese el Rey, para ultimar el asunto de las Capitanías generales, cuyo decreto se pondrá a la firma de don Alfonso.

El Rey en Granada

Las autoridades cumplimentaron hoy a S. M. el Rey.

El público lo aclamó con entusiasmo en las estaciones de Atarfe, Sierra Elvira, Pinos, Puente e Illora, disparando cohetes.

Por la línea Decanville se ha trasladado a Lachar.

El recibimiento aquí ha sido entusiasta. El Rey almorzó con los cazadores, marchando a los puestos del Barranco nuevo, regresando a las cinco y veinte de la tarde.

Conversó afablemente con los periodistas que hacen allí la información, dándole amplios datos de la cacería, en la que se cobraron 324 perdices y 17 liebres.

Se verificaron cuatro ojeos.

El sorteo de escopetas se hizo en el tren, en el trayecto de Granada a Illora.

Hoy cazan en Fagarga y Villás, llevándose los almuerzos en capachas.

El Rey se retiró anoche a las once para descansar.

El Duque de San Pedro ha sido invitado para almorzar con Don Alfonso.

El lunes serán invitados los Diputados a Cortes Sres. Lachica y Rodríguez Palacios, el Gobernador y el Alcalde de Granada.

Constitución de Ayuntamiento

Granada: Ha tomado posesión el nuevo Ayuntamiento, copando los puestos los liberales y republicanos.

En el pueblo de Alcudia, el alcalde con veinte hombres armados impidió que se posesionaran cinco concejales practicando detenciones y cometiéndose atropellos ineficaces, no pudiéndose constituir el Ayuntamiento.

El gobernador ha enviado un agente de su autoridad para que depure los hechos.

El hecho escandaloso cometido por el Alcalde ha sido también denunciado al Juzgado.

La situación de Barcelona.—La censura.

Las autoridades estaban convencidas de que nada ocurriría mañana ni sería proclamada la huelga general para pedir la libertad de los presos por su complicidad en los sucesos de la semana sangrienta.

Sin embargo, apesar de los optimismos de las autoridades en la opinión existe algun recelo.

Al llegar a este punto la censura interviene.

El vecindario comenta la posibilidad de la huelga; temiéndose incidentes. (De nuevo interrumpe la censura).

El periódico *El Correo Catalán* ocupándose de tales cosas y analizando esos rumores.... la censura interrumpe.

Añade, que si han fracasado los organizadores debe tratarse como a enemigos de Barcelona.

Aconseja a los ciudadanos que adopten una actitud energética para ahogar la voz del escándalo acabando de una vez con los que nos han deshonrado ante Europa.

Termina aconsejando que contribuyan todos a cortar el intento de coacción que quiere ejercerse sobre las autoridades, desenmascarando a los enemigos de la Patria, del Ejército y de la paz social.

La situación en Barcelona debe ser especialísima cuando así habla periódico tan comedido como lo es *El Correo Catalán* y cuando las autoridades han impuesto la censura prohibiendo comunicar a los corresponsales las noticias de lo que allí ocurre.

Desde hace varios días se viene asegurando, que los elementos anarquistas y revolucionarios preparaban una huelga general para ejercer presión en el ánimo del Gobierno y solicitar la libertad de los detenidos y sentenciados por los tristísimos sucesos del mes de Julio último.

Esa huelga se ha organizado por el Comité revolucionario de París y ordenada su ejecución inmediata, pues es el modo de obligar al Gobierno; según ellos, para que ceda.

Todo el día ha continuado la censura, impidiendo conocer noticias exactas de Barcelona, produciendo indignación que el Gobierno diga que no apela a la censura, para ejercerla peor que los conservadores.

En el mitin en pro de los presos por

los sucesos de Julio, hablaron diez oradores, reinando completo desacuerdo.

Cumpliendo la consigna, abstuvieronse de hablar de la huelga general, hablando de la revolución.

Acordaron en sus conclusiones protestar contra el gobierno por retener en las cárceles a los supuestos complicados de los sucesos de Julio.

Emprender una campaña continua de protesta hasta obtener su libertad.

La censura impide conocer la tercera de las conclusiones votadas.

Continúa la expectación por lo que pueda ocurrir mañana con motivo de la anunciada huelga.

En el convento de las Adoratrices un sacerdote subió al púlpito, anunciando que, en breve, se desarrollarán sucesos lamentables, parecidos a los de la semana trágica, y aconsejando a las mujeres y niños que se abstengan de salir a las calles.

Con este motivo de alarma ha cundido de una manera terrible reinando grandísimo pánico, que el Gobierno aumenta censurando los telegramas y telefonemas de los corresponsales que no deja pasar sin mutilarlos.

Las autoridades siguen tomando, según se asegura, grandes precauciones en previsión de probables alteraciones del orden público, y se esfuerzan en hacer llegar a todas partes la confianza más absoluta, asegurando que tienen elementos sobrados para reprimir cualquier intentona.

No basta sin embargo, esto, para tranquilizar los ánimos, que sufren una tensión grandísima, ante la inminencia de un peligro que se puede señalar de una manera

Menfis

La división reforzada ha relevado los batallones de Cazadores de las brigadas de Madrid y del Campo de Gibraltar, en las posiciones de Nador, Zeluán y Atlaten.

Los generales Muñoz Cobos y López Herrero, despidiéronse del general Marina, pues regresan a la Península.

El general en jefe ha visitado las posiciones cercanas a la plaza, conferenciando extensamente con el general Sotomayor.

Se asegura que en breve será instalado un cinematógrafo en Nador, permitiéndose la entrada a los indígenas.

Las señoras y señoritas visitan las posiciones y fuertes de los alrededores, lo cual indica la seguridad que existe en estos caminos.

Frente al Hotel Victoria, se ha levantado un gran circo, debutando con inmenso éxito la compañía ecuestre del señor Pessi.

Desde las primeras horas de la mañana reina un fuerte temporal de Poniente.

Los barcos abandonaron la rada para evitar peligros.

Salieron con dirección a Nador y Zeluán, los regimientos de Astorga y Wad-Ras y el escuadrón de María Cristina, que componen la segunda brigada de la división del general Cobos, con objeto de relevar la división de Tovar.

Mañana saldrán los regimientos de León y del Rey, con igual destino y objeto.

La división Tovar regresará mañana. Ha marchado a Málaga el coronel Rosal, jefe de la media brigada.

Han llegado a esta plaza el teniente coronel de Talavera y los batallones de Cataluña, Tarifa, Chiclana, Ségorbe, Talavera y Ciudad Rodrigo.

Acamparon en la explanada de Ca-brerizas bajas.

El resto de la división del campamento del Zoco, continúan acampando en la explanada de Cabrerizas altas y en Rostro Gordo la división Sotomayor.

En Málaga ha fondeado el vapor *Puerto Rico* después de permanecer muchas horas imposibilitado de entrar en puerto a causa del gran temporal que reina.

En el muelle hallábanse las autoridades con la música.

Desembarcaron el General Carbó y las baterías del segundo montado de Artillería.

Además varios jefes y oficiales que regresan a la Península.

Atentado de un loco

Valencia: A una pareja de civiles que prestaba servicio próximo a un barranco, en el término de Albocacer, se le presentó un individuo que estaba atacado de locura.

Súbitamente se avalanzó sobre uno de los guardias, que cayó rodando por el barranco, resultando con lesiones gravísimas que inspiran serios temores.

El loco huyó, sin alcanzarle los proyectiles de los disparos que le hizo el otro guardia.

La Reina

Doña Victoria y sus hermanos han paseado en automóvil por la Moncloa.

Un banquete

Se ha celebrado hoy en honor del Senador Sol y Ortega, concurriendo a él sus correligionarios y amigos.

Cálculos políticos

Parece seguro que el decreto de disolución de las Cortes se firmará a último de Enero ó principios del mes de Febrero.

El Sr. Franco Rodríguez ha dicho que está dispuesto a trabajar todo lo posible hasta conseguir los créditos necesarios para implantar las reformas más precisas en Correos y Telégrafos.

Reparación de un puente

El oficial Sr. Larolla, ayudante de la división de ferrocarriles, dice que está terminada la reparación provisional del puente sobre el río Pisuerga, en la punta con trashedo.

El presupuesto municipal de Tarazona

A pesar de la sustitución del impuesto de consumos, este presupuesto municipal se ha liquidado con un superavit de pesetas 6.989.

En vista del resultado continuará la sustitución.

Banquete de acción social

Zaragoza: Se ha celebrado el banquete que en honor de sus concejales, ha dado la acción social católica zaragozana.

Asistieron 150 socios, pronunciándose muy entusiastas discursos.

Los republicanos de Valencia

Los periódicos republicanos insisten en demostrar que la unión de los radicales y unionistas solo se ha hecho para la constitución del Ayuntamiento.

Soriano publica un artículo diciendo que sacrificando su propio decoro obedecerá las órdenes de la coalición republicana socialista.

Desde Melilla

Cerca del Cabo de Tres Forcas habita Mohamed Hadud, moro amigo de España, que pretende hace ya tiempo ser nombrado policía indígena.

El día de Pascua invitó a comer en su casa al capitán y oficiales que guarnecen la próxima posición, obsequiándolos espléndidamente.

Varias moras sirvieron a la mesa, reinando la mayor alegría y corrección.

Un vecino poseído de envidia, pretendió levantar a los amigos contra Hadud, para que lo mataran, diciendo que había faltado a las leyes religiosas del Corán.

Mohamed Hadud ha venido a la plaza buscando protección recibiéndolo el General Marina, y dándole seguridades de que será vigilado Tres Forcas para evitar una agresión.

Signe un temporalazo de Levante que hace imposible la estancia de los buques en este puerto.

El vapor *Menorquin* ha marchado a la Chafarina.

La rada está desierta y el mar agitado.

En el Ministerio de la guerra dicen que la propuesta de recompensas por la acción de Quebdana, está formada por tres distintas relaciones que el Estado Mayor se ocupa de agruparlas.

Figuran muchas cruces y solo siete ascensos.

La Asociación de Damas ha recibido 10.000 pesetas enviadas por el Centro asturiano de la Habana, para atender a las familias de los muertos y heridos de la guerra de Melilla.

El Sr. Labra ha recibido telegrama de la Sociedad patriótica española Argentina, anunciando un considerable giro.

¿Un duelo?

Con motivo de una carta injuriosa que dirigió el Sr. Ocaña al periodista don Manuel Bueno, se asegura que se han batido esta tarde a sable el hijo del primero y el Sr. Bueno.

Sánchez Ocaña resultó herido leve en la cabeza.

Se censura acrémente que las autoridades hayan tolerado ese duelo.

El Sr. Navarrotreverter

Este hombre público está mejoradísimo de la grave enfermedad sufrida, considerándose conjurado el peligro de un desenlace funesto.

Banquete y recepción diplomática

A las ocho y media de la noche, se ha celebrado en el Ministerio de Estado el banquete diplomático de costumbre en la entrada de año.

El edificio estaba profusamente adornado con plantas, flores y tapices.

Dispusieronse dos habitaciones que comunicaban entre sí, adornadas con tapices de la colección de Palacio, representando escenas del Quijote, y retratos de los Reyes.

Presidieron la Sra. del Ministro de Estado con el Ministro de Hacienda, U. de Gracia y Justicia Sr. Martínez del Campo con el Ministro de Estado Sr. Pérez Caballero.

Asistieron todos los Embajadores, jefes de Misión, las Damas del cuerpo diplomático, agregados y secretarios de las Embajadas y Legaciones.

Las cabeceras de las mesas las ocupaba el subsecretario del Ministerio de Estado, segundo introductor de Embajadores, Heredia, Careaga y Marqués de Medina.

Después del banquete se celebró la recepción de costumbre.

La banda Municipal de Madrid amenizó el acto.

La recepción fue brillantísima, concurriendo infinidad de damas de la aristocracia y las señoras de todos los diplomáticos residentes en Madrid.

Fallecimiento

En un coche de tercera del correo de Madrid a Irún, cerca de Medina del Campo, ha fallecido de repente un viajero apellidado González, que iba para León.

Contra el Sr. Alba

Coméntase con acritud el caciqueo que ejerce el Sr. Alba en Valladolid.

La Epoca ocupándose de ese asunto dice que es una burla irritante que se diga dejan en libertad a los ayuntamientos para que nombren sus alcaldes, después de haber constituidos municipios a su hechura, apelando a todos los procedimientos con objeto de destruir la organización conservadora.

La Epoca combate rudamente al subsecretario de Gobernación de quien, dice que abusa de su cargo para imponer su jefatura en la provincia de Valladolid.

El pleito de las Capitanías Generales. Lo que dice el señor Luque.

El Ministro de la Guerra hablando hoy con los periodistas ha tratado de justifi-

car el acuerdo del Gobierno respecto a la provisión de las Capitanías Generales.

Hizo larga historia del asunto diciendo que las circunstancias que impusieron la no provisión de las vacantes han cambiado y puede afirmarse que los nombramientos de los elegidos coincidirá con el santo de S. M. el Rey.

Las explicaciones del General Luque no han convencido a nadie, antes al contrario ha puesto de manifiesto la ductibilidad de su carácter, pues amenazó con marcharse del Ministerio provocando una crisis, si se proveían las vacantes que existen de Capitanes Generales.

El criterio del Sr. Weyler se ha impuesto al cabo y el Sr. Moret no se ha atrevido a molestar al capitán general de Cataluña, que alcanzará al cabo el tercer entorchado, objeto desde hace mucho tiempo de sus mayores anhelos.

La opinión, sin embargo, critica al Gobierno y especialmente al ministro, que después de sus amenazas, refrendará los reales decretos de ascenso.

Maura y Moret

Se ha confirmado, como les anticipé, que el jefe del Gobierno Sr. Moret ha visitado al Sr. Maura para que éste designara el candidato que debía ocupar la vacante existente en el Consejo de Estado, y que el jefe de los conservadores no se ha dado a partido, manteniéndose en su actitud de resuelta intransigencia.

El Sr. Moret ofreció el cargo al exministro Sr. Ugarte, pero éste lo rechazó en absoluto.

Al conocerse estos detalles los comentaristas han sido para todos los gustos.

Otro banquete

El concejal liberal de este Ayuntamiento Sr. Pieró, ha sido obsequiado por sus electores y amigos con un banquete en las Bombillas.

Al final de la comida se pronunciaron varios brindis.

La vuelta al mundo

Ha llegado a Madrid acompañado de su esposa é hijo Frodo Bonaf, que dá la vuelta al mundo.

El 15 de Marzo del 1901 y regresarán a su país en 1913.

Es Director de un periódico en Mironoset.

Marcharon a Valencia y Cádiz, donde embarcarán para Africa.

Petardos

Zaragoza: Han estallado tres petardos, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias.

El uno estalló en la puerta del Pilar.

Ampliando estas noticias, comunican de Zaragoza los detalles siguientes:

A las siete de la tarde en la calle de Pavostrio, se escuchó una grandísima detonación que causó mucha alarma.

La guardia municipal se acercó al sitio de donde había partido la detonación.

Contadísimas personas rodeaban el templo de la Seo.

En la derecha del artístico pórtico se descubrieron las manchas de un fogonazo. En otro extremo se hallaba un envoltorio cubierto de periódicos.

El primero en acudir al sitio del siniestro fué el portero de la casa número 8.

Se recogieron los restos del petardo, constituido por medio vaso de cristal ordinario, envuelto en papel de periódicos y trapos.

En una de las cuartillas había pintada una mano roja y las iniciales F. G., debajo de un triángulo.

El petardo que quedó sin explotar envolvióse en una manta con los restos de la otra explosión, llevándolo todo a la oficina de vigilancia.

Luego se le condujo al Parque de artillería.

A las 7:15 se encontraba el templo atestado de fieles, oyéndose otra formidable explosión.

Había estallado otro petardo, en la puerta exterior del templo.

En el momento de la explosión predicaba el Presbítero don Antonio Martínez, que dió pruebas de una serenidad pasmosa.

Se produjo una escena edificante.

Todos los fieles detenidos por la voz vibrante y persuasiva del sacerdote que ocupaba la cátedra del Espíritu Santo, se arrodillaron cantando el himno de la Coronación que fué entonado por el predicador.

Cuando las autoridades intruían las diligencias de estos sucesos se presentó el cabo García, conduciendo un nuevo petardo de forma de pera de 8 centímetros por 14 que también ostentaba la mano roja, y fué encontrado en la puerta de San Cayetano.

Las autoridades y la población está tranquila. Los teatros llenos de público; pídesese a la policía active las gestiones para evitar que se secundaran las salvas escenas del terrorismo como en Barcelona.

Milagrosamente no han ocurrido desgracias.

Pidiendo la apertura de las escuelas laicas.

Barcelona: En el Teatro del Fomento Martinense, se ha celebrado un mitin a favor de la apertura de las Escuelas laicas.

En los Ateneos de obreros católicos y en infinidad de centros, se celebrarán actos de grandísima importancia en sentido contrario, ó sea pidiendo no se abran esos centros de propaganda impía y revolucionaria.

Escuelas católicas

Almería: La marquesa vinda de Almazora ha cedido el suntuoso palacio de Cuevas-Vera para instalar en él escuelas católicas para obreros.

Por los aires

Paris: El aviador Bleriot, completamente restablecido de su pasada enfermedad, ha llegado a Paris, elevándose ayer en su aeroplano y estando por los aires más de diez minutos.

Incendio

Incendio en la población.

El fuego pudo dominarse al poco tiempo de haberse prendido.

Las pérdidas son de poca importancia.

Gran recibimiento

Habana: Ha llegado a esta a bordo del trasatlántico *Montevideo* don Nicolás Rivero.

Se le dispensó cariñoso recibimiento concurriendo mucho público a saludarlo.

Al vapor fueron para darle la bienvenida, representaciones del Gobierno Cubano y el Ministro de España.

En conmemoración

Granada: Se han celebrado hoy, con gran solemnidad, la conmemoración de la toma de Granada.

Hubo fiestas religiosas, habiéndose también celebrado varios festejos reinando en ellos mucho orden y animación.

En el Ayuntamiento se tremoló el pendón de la ciudad.

Se celebró un banquete, asistiendo las autoridades civiles y eclesiásticas pronunciándose elocuentes discursos.

ESPECTACULOS

TEATRO COMICO.—Compañía de zarzuela cómica; dirigida por don Antonio Martelo y don Miguel Martín

Función para hoy:
A las 7:30; La Tempranica.
A las 8:45; La Corría de Toros.
A las 10; El Decir de la Gente (estreno)
A las 11:15; Enseñanza Libre.

ROYAL CINEMATOGRAFO ESCUDERO.—Situado en la feria del frío.

Secciones a diario desde las 7 de la noche; los domingos y días festivos Grandes Matinees empezando la primera a las 3 de la tarde.

Preferencia, 0'40; General, 0'20.

TALLERES DE IMPRENTA
San Francisco 82 y Valencuela.—Cádiz